

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

AÑO VI.—NÚM. 1.720

Madrid, Viernes 28 de Setiembre de 1883.

OFICINAS, REINA, 8, BAJO.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Se publica con toda extensión las sesiones de Cortes... los documentos oficiales y las resenas de to- do lo que acontece en el parlamento.

En Madrid, en las oficinas de este periódico... Fuera de España, 3 úniocs. 12 pías. Us. año 30.

Sección militar.

DE LA MOVILIZACION DEL EJERCITO ACTIVO.

MOVILIZACION DE LAS DIFERENTES ARMAS.

(Continuacion)

Un batallón tendrá los suyos á las veinticuatro horas, mientras que otros no los tendrán hasta ocho dias despues, gracias á la inevitable confusión que habrá en tales circunstancias.

Es, pues, como se ve, difícil hacer un cálculo total aproximado del tiempo que transcurrirá entre el decreto de movilizacion y la incorporación de la reserva á los batallones.

Y si los hombres de la reserva se incorporan vestidos y armados, debe hallarse dispuesto para partir á las veinticuatro horas despues de su llegada.

La caballeria.—Tan pronto como son llamados á banderas los hombres de la reserva activa, deben ir á incorporarse á sus respectivas escuadras de depósito, que son fijos.

En lo que concierne á los caballos, es tan indispensable como urgente una ley de requisas para la remonta de movilizacion.

Esta ley podrá confiar á los escuadrones de depósito el registro de todos los caballos aptos para el servicio de la caballeria en cada distrito, y la ocupacion del número necesario para la movilizacion del regimiento, tan pronto como apareciera el correspondiente decreto.

Sólo de este modo podría el regimiento entrar en campaña con el efectivo reglamentario de caballos útiles, con la rapidez que las exigencias de la guerra moderna exigen.

Por el sistema de compra actualmente en vigor, es imposible reunir en quince dias cerca de 5.000 caballos que necesita el efectivo en pie de guerra.

Las comisiones de remonta, que no cumplen ninguna condicion de remonta nacional, serán absolutamente impotentes para adquirir tan gran número de caballos en tan corto tiempo.

Habría, pues, que descentralizar las compras y confiarlas á los jefes de regimiento ó de los escuadrones de depósito, y en tal caso á estos últimos deberían confiarse, pues como tienen guarderías estables, conocen mejor el país.

Creemos, en fia, que todo el trabajo de la movilizacion de la reserva activa debe en general hacerse en los depósitos.

Pero cualesquiera que sean los que hayan de efectuar las compras, se verán obligados ó á tomar caballos que no tienen las condiciones de un caballo de guerra, ó á dejar incompleta la dotacion del regimiento, porque solamente en algunos puntos llegarán á encontrar los 200 caballos que aproximadamente necesitará un regimiento para movilizarse en buenas condiciones de servicio, y quince dias de término.

En cuanto á la proporcion de los hombres desmontados en cada escuadrón, 200 por 120 caballos, nos parece exagerada; como luego veremos, más de 40 hombres podrán ser convenientemente utilizados.

La artilleria.—Lo que hemos dicho respecto á los re-ervistas de la caballeria, es aplicable á los de artilleria. Deben incorporarse directamente á las baterías de depósito, y allí deben tambien ser vestidos y equipados para marchar en seguida al regimiento.

Así mismo, se necesita una ley de requisas para complementar el ganado de artilleria. Es verdad, que en España, la compra de las 4.000 mulas y 800 machos necesarios para esta arma, segun los efectivos actuales, no ofrece dificultades tan grandes como la correspondiente al ganado de la de caballeria. Pero habrá siempre el riesgo de pagar caro y hacer

malas adquisiciones, lo que no sucede á cor. el sistema de requisas.

Hasta aqui, se ha encargado la compra á los jefes de regimiento, quienes han sufrido, así como á las baterías destacadas ó sueltas. Tanto para descentrar la compra, como para evitar trasportes inútiles, la adquisicion del ganado necesario á estas baterías, debería ser hecha directamente.

Los elementos movidos de la batería destacada (coches, arreos, etc.), deben incorporarse á ella; no al regimiento.

En los regimientos sobre movilizacion de la artilleria no se determina la dotacion de municiones en campaña para los diferentes calibres.

Hoy no hay más que un cajon por pieza, 96 tiros por cañon 9m y 108 por cañon 8m (con inclusion de las municiones de la parte anterior de la pieza), y bien se ve que esto es insuficiente para campaña. Habría que añadir por lo ménos un segundo cajon para formar la columna de municion divisionaria y poder reemplazar inmediatamente los cajones inútiles de la primera linea.

(Se continuará.)

Escritos

Al leer anoche en La Correspondencia de España que iba á transcribir el resumen técnico de las maniobras efectuadas por el undécimo cuerpo del ejército alemán, durante el primer día de los consagrados á estos ejercicios de combate, reconcentramos toda nuestra atencion, esperando de antemano aprender mucho en las lucubraciones profesionales del colega.

Precisamente el día anterior, en vista de lo que decian varios periódicos extranjeros acerca de las mismas maniobras, hilvanamos el modesto artículo que ayer apareció en las columnas de la GACETA UNIVERSAL, y ya nos causaba verdadero regocijo el poder ampliar nuestra reseña con datos tomados de La Correspondencia de España.

Pero... ¿nuestro gozo en un pozo! Ese resumen técnico se reduce lisa y llanamente á citar, con grandes equivocaciones, las fuerzas que tomaron parte en los ejercicios de combate y los nombres de los oficiales generales que las mandaban.

En cuanto á lo demás, el argumento no parece; si álguien lo encuentra, celebráramos se sirviese indicarlo para mayor ilustracion y hasta confesion de los que hemos dejado de verlo.

Mientras tanto, nosotros, fundando la descripción de esas maniobras en un trabajo puramente individual y comparativo; seguiremos poniendo á nuestros lectores al corriente de lo ocurrido.

Bien nos parece que allí donde sea necesaria la censura sobre asuntos militares, aparezca desde luego, razonando la misma censura.

Lo que no nos agrada, lo que no aprobamos de ningún modo, es que asuntos tan serios se conviertan en temas de carácter festivo; pues aun cuando la broma no traspase límites de buen gusto, siempre lastima á la colectividad ese sistema entronizado con cualquiera de sus representantes.

Por otra parte, el camino de la regeneracion militar y los eficaces remedios para corregir tales ó cuales ligerezas, no se encuentra en ridicularizar de semejante manera, sino en exponer á la consideracion pública los hechos equivocados, pidiendo con fuerza de lógica se evite el abuso, venga de donde viniere.

La Izquierda Diviástica comienza á publicar una serie de artículos sobre la «Reorganizacion del ejército.» debidos á la pluma de un distinguido y antiguo oficial general de nuestro ejército con cuya amistad y colaboracion nos honra el colega.

Los fundamentos del proyecto que va á desarrollar el articulista, son los siguientes:

- 1.º El servicio forzoso para todo español que cumpla veinte años.
2.º Localizacion del ejército por provincias, distritos ó capitánias generales.
3.º Que no exista oficial alguno, desde subteniente á coronel, que no pertenezca á regimiento ó batallón, ya como efectivo ó agregado, gozando del íntero de él la antigüedad que le corresponda para obtener el ascenso, sin perjuicio de seguir empleado en las comisiones activas que son precisas.
4.º Que todo individuo militar, desde subteniente á coronel, goce su sueldo por entero, lo mismo los que pertenezcan á los cuerpos de reserva que á los activos.
5.º Que sólo el empleo de coronel sea efectivo, pero con la precisa condicion que ha de ser elegido entre los tres más antiguos de su respectiva arma de infanteria ó caballeria.

No nos parecen mal estas bases; veremos si su desarrollo confirma ó no nuestra primera impresion, al exponer los medios de llevarlas á la práctica, piedra de toque donde es necesario ensayar estos proyectos.

Al terminar la reseña de las maniobras de Homburgo, el corresponsal de La Epoca, en una de sus cartas, dice:

«Una pregunta que tal vez se habrá ocurrido á los lectores: ¿quién paga los grandes destrozos que las maniobras causan en los campos? El emperador, y con generosa mano, á lo que nos aseguran. Así es que sus propietarios parecen que desean que haya á menudo maniobras.»

No nos parece que está en lo cierto el corresponsal del periódico citado, al señalar el interés material como único móvil del deseo manifestado en todas las comarcas alemanas de que se celebren en ellas las maniobras de Otoño. Es que en Alemania el ejército es una institucion nacional, por cuyo bienestar y progresos todo el mundo se interesa, porque el servicio obligatorio hace que á todos alcance su parte de representacion, más ó ménos directa en el mismo ejército.

Esta y no otra es la verdadera causa de que no se sientan los destrozos que puedan causar los tropes en los campos, destrozos que se cuidan sean los ménos posibles, y que en la época de las maniobras no pueden tampoco ser muy grandes.

Parcialmente, con muy buena fe, con el mejor deseo, marca la prensa determinadas reformas que deberían efectuarse en el ejército español.

Quizá de una manera algo ruda, vamos á expresar nosotros una idea, hija ¿para qué temerarlo? de antigua y constante obsevacion. Esas reformas parciales, esos remedios, digámoslo así, caseros, sólo servirán para cambios de postura, sin influir gran cosa en la salud del enfermo, el cual necesita un plan curativo perfectamente meditado y que abrace además eficaces determinaciones sobre la aptitud individual.

El beneficio de la clase reclama la atencion preferente de cuantos se dedican á defenderla, y por lo mismo procede que al lado de las mayores ventajas posibles figuren tambien las debidas exigencias respecto á la calidad de los encargados del mando de tropas.

Si El Porvenir, antes de publicar lo que le cuentan los oficiales de carabineros emigrados, desea conocer sus antecedentes, fácilmente puede averiguarlos en los centros respectivos, y sabrá que el capitán Manecho, sublevado en Badajoz, estaba ya propuesto, antes del 5 de Agosto, previo expediente, al Consejo Supremo de la Guerra, para su separacion del ejército; que el capitán Mangado, sublevado en Seo de Urgel, fué castigado en Bilbao por resultados de expediente, teniendo en cuenta el motivo poco desinteresado y la ocasion que escogió para delatar abusos graves de sus compañeros, sin probarlos debidamente, y tambien podrá conocer la lista de castigos del teniente Bernabeu, sublevado igualmente en Seo de Urgel.

Al coronel graduado, teniente coronel de carabineros, D. Eduardo del Corral Gonzalez, se le han concedido dos meses de licencia por enfermo para Ledesma (Salamanca).

Emérides militares.

DIA 28 DE SETIEMBRE DE 1808.—Accion de San Guigat del Vallés.—La situacion de Duhesme en Barcelona era cada día más angustiosa, pues bloqueado dentro de ella, se veia imposibilitado de actualizarse por hallarse agobiado por las fuerzas populares y del ejército que, operando por los alrededores de la capital del principado, impedian la entrada de convoyes en la misma. La linea del Llobregat habia sido reforzada con una division del conde de Caldagués, y el francés, desecho de salir de aquella situacion, se lanzó sobre las fuerzas situadas en las márgenes de aquel río, sosteniendo con ellas varias acciones en Molins de Rey, San Boy, cuenca del Besós, y el 28 de Setiembre en San Guigat del Vallés, en la cual se convenció Duhesme, dado el funesto resultado que obtuvo, que la más conveniente era encerrarse en Barcelona; no pena de verse desalojado de ella, dadas las numerosas fuerzas que diariamente presentaban los catalanes, y lo bien organizadas que las tenían.

Noticias del personal.

Caballeria.

Ascensos.—A sargento segundo, el cabo primero del regimiento de Sesma, Vicen e Piá Quilez.

Asuntos varios.—A los regimientos reserva números 14, 42 y Almansa, se reculen real s despachos á favor del coronel D. Francisco Obregon, teniente coronel D. Martín Andueza, y capitán D. Augusto Villares.

—Al capitán general de Cataluña, id. ídem á favor del capitán D. Rafael Santa Pau.

—Al id. de Cuba, se devuelven dos cédulas de cruz del id. D. Salvador Ginovés.

—A húsares del teniente D. José Lorient. —Se acusa recibo de la idem del comandante y capitán D. Julio de la Jara y D. Antonio Lorenzo.

—Al regimiento reserva número 21, se reclama copia del real despacho de grado de comandante del capitán D. Pablo Ruiz.

Bajas.—Por licenciado absoluto, el sargento segundo de Alcantara, Marcelo Marin.

Comisiones.—Al alférez de la escuela de herradores D. Fernando Hurtado de Mendoza, se le ha conferido una comision del servicio por el término de un mes.

Destinos.—Al regimiento reserva número 21, el sargento primero Francisco Oña Galván.

Instancias.—A Guerra, la del sargento primero Victoriano Martín, que solicita la medalla de sufrimiento por la patria.

Carabineros.

Ascensos.—A cabo primero, el segundo de la comandancia de Almería, Anastasio Gargallo Sanchez.

Asuntos varios.—Se ha concedido autorizacion al subdirector del colegio del cuerpo para

que proceda al exámen de los sargentos primeros.

—Ha sido incluido en el registro de traslaciones el carabenero de la comandancia de Cádiz, Juan del Barco.

Concesiones.—Al carabenero de nota desfavorable, al carabenero de la comandancia de Alicante, José Vidal Gervera, y el idem de la de Algeciras, Manuel Ramallo Gonzalez.

—Un mes de licencia, al carabenero de la comandancia de Bilbao, José Villanova y otro al idem de la de Cádiz, Bernardo Lopez.

Destinos.—A la comandancia de Mallorca, el teniente coronel D. Felipe Rodríguez Boyan; á la de Bilbao el carabenero de la de Granada Francisco Ruiz, y á la de Málaga, el idem de la de Alicante Faustino Villalobos Carrasco.

Instancias.—Al director de infanteria, ha sido cursada la del alférez D. Antonio Moreno Miró, en súplica de que por el batallón reserva de Alicante le sea abonada una cantidad.

A Guerra, la promovida por el cabo primero Tomás Díaz Gonzalez, en la que solicita el uso de la medalla conmemorativa del sitio de Bilbao, y la del de igual clase José Alfambra, solicitando la misma gracia.

—Ha sido devuelta la promovida por el cabo primero de la comandancia de Orce Santiago Fernandez.

Servicios.—Comandancia de Algeciras.—Por la fuerza de veteranos que presta sus servicios en el muelle de la capital, han sido aprehendidos 48 kilos de tabaco de contrabando.

—Por la fuerza que practica el servicio en la puerta de la Linea, han sido aprehendidos 42 kilos de idem.

Comandancia de Barcelona.—Por el carabenero preferente Benito Gutierrez Heras y dos más de segunda clase, se consiguió el día 24 del actual, al practicar un reconocimiento en una casa del pueblo de Calella, la aprehension de varios paquetes de cigarros puros de contrabando.

Comandancia de Cádiz.—Por el carabenero José Blanco Narajo, fueron prestados los más eficaces auxilios, en la tarde del 19 del actual, en el sitio llamado Boca del rio Salado, á una jóven que se estaba ahogando en el cañe, así como á la extraccion de los cadáveres de otras dos, sacados del fondo de las aguas por unos marineros.

Comandancia de Mallorca.—Por el sargento segundo José Balada Imperial y dos carabineros, pertenecientes á la ronda de la capital, se verificó, en la noche del 23 del actual, la aprehension consistente en tres grandes fardos de tabaco de contrabando en la carretera que conduce á la villa de Sinen.

Comandancia de Navarra.—Por los carabineros Andrés Sanchez Martinez y José Viñuela Zubieta, se procedió el día 21 del actual al arranque é inutilizacion de 2.024 plantas de tabaco que habian en un plantío situado en el monte denominado Navarriegui.

Comandancia de Orense.—Por el cabo primero Pablo Conde Conde y tres carabineros á sus órdenes, se verificó el día 22 del actual la aprehension de 493 kilos de hierro y cuatro reos.

—Por el carabenero de servicio en el punto de San Millán, Francisco Rodriguez Pulido y otro más de su clase, se efectuó en el mismo día, la de un bulto de contrabando y un reo.

Comandancia de Pontevedra.—Por el carabenero Antonio Moreno Epa, se verificó el día 15 del corriente, en el puerto de Vigo, la de un paquete de tabaco de contrabando.

Comandancia de Santander.—Por el teniente D. Angel Herrera Alvarado, un sargento segundo, un cabo primero y dos carabineros, de servicio en la ronda de la capital, han sido aprehendidos el día 23 del actual 22 kilos de tabaco y un paquete de cigarros puros.

—Por el alférez D. Enrique Ladrón de Guevara, un cabo de mar y dos carabineros, han sido detenidas el día 22 del actual varias libras de tabaco á bordo de una lancha, como resultado del reconocimiento que se le hizo.

—Por el mismo oficial y un carabenero, han sido detenidos el día anteriormente expresado á un pasajero del vapor-correo Antonio Lopez, procedente de Cuba, 50 cigarros puros de contrabando.

Comandancia de Zamora.—Por el cabo primero Bartolomé Barceló y dos carabineros á sus órdenes, se consiguió el día 22 en el sitio llamado Boca Sotero, la aprehension consistente en cuatro caballerías menores.

Consejo Supremo de Guerra y Marina. Han sido cursados á Guerra, los expedientes de retiro de los tenientes coroneles D. José Medina y D. Eugenio Amor; capitán D. Vicente Alamo, músico D. Eduardo Villegas, sargento José Randó y guardia civil Justo Martínez.

—Idem los de pension de doña Maria Pilar Bielsa y doña Felipa Martín.

—Idem el de pagas de doña Felipa Maria Garcia.

—Idem el de mayor sueldo de D. Segundo Rigodet, y el de abono de tiempo del soldado Gerardo Rodríguez.

—Idem una relacion de premios de 28 individuos del cuerpo de Carabineros.

Guardia civil.

Concesiones.—Anotado en el cuaderno de aspirantes para el pase á los tercios de Cuba, el capitán del arma de Infanteria D. Bautista Albert Cifré.

Instancias.—Cursada á Guerra, la del sargento primero de la comandancia de Baleares Francisco Martí Piña, en súplica de continuacion en el servicio.

Servicios.—San Vicente de Toranzo (Santander).—A las averiguaciones practicadas por los guardias primero y segundo, Saturnino

Gonzalez y Sixto Ocoria, se debe el descubrimiento y captura del reclamado José María de los Rios, como autor de dos robos de dinero y efectos de ropa verificado á José Corral.

Gracia (Barcelona).—Por el cabo segundo Indalecio Panadero Rubio, y guardias primero y segundo Andrés Rua, Francisco Ribelles y Jaime Romas, ha sido capturado despues de una activa persecucion, Juan Ribó, autor del robo de 1.200 pesetas, tres docenas de cubiertos de plata, un afiler de oro, unes pendientes con diamantes, dos vasos de plata, un par de gemelos de oro y una corona, verificado á D. Bruno cadros.

Izuñilloz (Granada).—Los guardias primero y segundo Angel Gomez y José Fuentes, han puesto á disposicion de la autoridad competente á José Fernandez y Diego Cortés, que mutuamente se causaron heridas de más ó ménos gravedad.

Ruedecol (Tarragona).—Jaime Vivar, autor de las heridas graves inferidas á José Sanchez Berdito, fué capturado y entregado á juez de instrucción del partido, el paisano José Calderon, por el sargento primero Rafael Anzola Vallejo y guardias Juan Cortés Niño y Adolfo Manso Borje.

La Huelga (Almería).—Como resultado de las acertadas diligencias practicadas por el cabo primero Antonio Segura Lopez, y guardias primero y segundo Juan Carrion y Manuel Salán, ha sido capturado y entregado al juez de instrucción del partido, Francisco Alhacete Gomez, como autor del robo de 76 pesetas que le fueron ocupadas, y devueltas á su dueño Juan Alarcon.

Viana (Navarra).—Los guardias Julian San Martín, Silvestre Rojo y Alejandro Cambra, que en union de la autoridad y vecindario contribuyeron á sofocar el incendio que se produjo en el comercio de D. Proceso Correa, tuvieron la suerte de salvar del furor de las llamas á dos niños de corta edad que fueron extraídos y bajados á la calle por las ventanas del segundo piso del edificio.

Lladecans (Lérida).—Por el sargento segundo Severiano Bermejo y guardias primero y segundo Jaime Aguiló y José Sabate, han sido capturados en Pobla de la Granadella y puestos á disposicion de la autoridad competente, diez sujetos, autores y cómplices del asesinato de Juan Pujol Pascual y heridas de gravedad causadas á Francisco Vendrell Tilquell.

Castillblanco (Sevilla).—Los guardias Antonio Palomo y Manuel Español, han capturado y puesto á disposicion del juez municipal de dicha villa, Antonio Falcon Moye; en cuyo poder fueron halladas dos arrobas de tocino que habian sido robadas al paisano Antonio Yaquez Tobal.

Infanteria.

Ascensos.—A sargento segundo, el cabo primero del batallón cazadores de Madrid, Cecilio Martínez Sastré.

Asuntos varios.—Se ha propuesto á Guerra para el retiro, al teniente del batallón depósito de Figueras D. Onofre Pugas Yusquet y para su licencia absoluta, al alférez D. Miguel Ortega Frias, de reemplazo en Valencia.

—Al Consejo Supremo, se remiten las hojas de servicios del comandante D. Eusebio Angulo, y teniente D. Ramon Fuster.

—A la capitania general de Cataluña, la idem del teniente D. Juan Beltran.

—A la de Aragón, la id. del id. D. Bernardo Clemente.

—A la de Castilla la Nueva, abonará de sus alcances del capitán D. Victoriano Lafuente.

—Al Consejo Supremo, las partidas de casamiento del capitán D. Federico Herrero Salces, y tenientes D. Ramon Sasa Franco y D. Evaristo Blasco Fernandez.

Bajas.—Por defuncion, la del teniente del batallón reserva de Motril D. Miguel Rubio Linares.

Destinos.—Al regimiento de Vizeaya, número 34, los tenientes D. Calixto Granados Campiña, D. Victoriano Labora Rodriguez, D. Juan Mulas Soler, D. José Trujillo Gili y D. Fernando Zanolety; y los alféreces D. Mariano Rodriguez Sanchez, D. Rafael Soler Brajos y D. Angel Ruiz Carmona.

—Al batallón provisional de Covadonga, el teniente D. Ricardo Busntil y Riera.

—Al regimiento de Saboya, el alférez don Juan Navarro.

—Al batallón reserva de Zaragoza, el idem D. Alejo Alué.

—Al idem de Ubeda, el idem D. Bartolomé de la Torre.

—Al idem de Teruel, el idem D. Ramon Cabanna.

—Al idem de Bilbao, el capitán D. Joaquín Elizalde.

—Al batallón depósito de Alicante, el idem D. Eloy Moreira.

Instancias.—A Guerra, se cursa favorablemente informada, la del teniente D. Manuel Aguado Sinoba.

—A idem, en súplica de dos meses de licencia por enfermo, la del alférez D. Adolfo Argenter; de que se le dispensen cinco meses para obtener el empleo de capitán, la del teniente D. Miguel Marco.

—A la inspeccion general de Carabineros, solicitando pasar al cuerpo, las de los alféreces D. Isaac Garcia, D. Antonio Trigueros, don Carlos Penuela y D. José Baños.

—A la direccion de la Guardia civil, sobre lo mismo, la del id. D. Victor Morellí.

—Al Consejo Supremo, en súplica de dispensa de casamiento, la del capitán D. José Boca Calderon.

—A la capitania general de Cuba, en súplica de abono de diferencia de sueldos, la del alférez D. Angel Martinez.



Edición de la mañana.

AFINIDADES.

Continúa la prensa francesa empujando juicios, tan inconvenientes como poco meditados, sobre las distinciones que se han prodigado a nuestro monarca en las cortes de Alemania y Austria.

Pero haciendo coro a esa prensa que vive, cuando de Alemania se trata, con tímido recelo, clama también una parte de la prensa española, como si sus intereses y aspiraciones fueran los intereses y aspiraciones de la república vecina.

Nosotros comprendemos que los periódicos de cierto matiz se mostrasen más ó menos ligados á ciertas propagandas y á ciertas alianzas, pero que otros que se dicen monárquicos hagan coro á tanta inconveniente imprudencia, es cosa, en verdad, que no nos explicamos, dentro de lo formal y lo correcto.

Bien es verdad que están sucediendo tales cosas en el orden político, que ya nada debe sorprendernos ni extrañarnos.

Todos los días escuchamos á muchos que se dicen monárquicos establecer condiciones y manifestar ideas que están en completa oposición con el interés del poder permanente.

Y á pesar de que escriben y dicen tales cosas, se atreven á pedir el poder, obteniéndolo de la potestad régia, como si el conocimiento de los hechos pasados y la enseñanza que de ellos se deduce, no hubiese sido bastante para no dejarse sorprender por los que no buscan otra cosa que la satisfacción de sus apetitos.

Después de los tristes sucesos acaecidos, se comprende también que nunca el que se le presta atención á tales políticos y semejante política.

En presencia de una cuestión de orden público, no debe ni soñarse en inteligencias con elementos que, sin necesidad de ponerse en acción, constituyen el desorden, producen en la masa sensata del país desconfianza natural y recelos fundadísimos.

Insensatez sería buscar en estos momentos, como solución del problema, esa política de afinidades tan desacreditada como ineficaz, tan peligrosa como perturbadora.

No hacemos afirmaciones que los hechos no demuestren. Ataca la prensa traspasadora á nuestras instituciones, pues en vez de protestar hacen la causa de la república francesa.

Y lo mismo que sucede en esta cuestión de orden exterior, sucede en todas las que afectan á la política interior.

Para convencerse de esto, basta con fijarse en las afinidades que existen entre el programa insurgente de Badajoz, y el programa político de los que, alzando como bandera la Constitución de 1869, quieren ó pretenden poner la institución monárquica á los pies del Parlamento, haciéndola pasar por la humillación de un período constituyente.

La cuestión política que se aproxima, es por demás gravísima; su solución altamente comprometida.

Si se imponen contra la lógica y el interés de lo permanente, esas tendencias avanzadas y democráticas, entónces las consecuencias serán desagradables, los elementos políticos que sinceramente se interesan por el orden y por la dinastía, se apartarán con resolución, para no contraer responsabilidades ciertas.

ESPAÑA Y MARRUECOS.

El resultado de las negociaciones para el cumplimiento del tratado de Wad-Rás, y determinar el sitio de la pesquería de Santa Cruz, ha producido, como no podía menos de suceder, desagradable impresión, y no se debe extrañar, si se tiene en cuenta que, después de mucho tiempo y trabajo, estamos peor que estábamos al principio.

Un periódico de la noche, publica ayer algunas noticias tomadas del Al-mogreb Al-akhsa, en las que se trata de atenuar la gravedad del suceso, excitando á la opinión á esperar nuevos datos para formar su juicio.

No somos partidarios de impaciencias, y siempre hemos creído que estas cuestiones se deben tratar con tacto y mesura, lo que no puede ser obstáculo para que nos lamentemos de lo poco felices resultados de nuestra política en la costa africana, y de la facilidad con que los representantes de España, que viven allí mucho tiempo, son juguete de las hipocresías y sutilezas de los moros.

En el periódico á que nos referimos, se explica del siguiente modo lo sucedido en el asunto de Santa Cruz de Mar Pequeña.

del límite reconocido á la soberanía efectiva del sultan, demarcarse á su artojo y sin tasa la comision española el terreno para su establecimiento.

Desechada la propuesta por el presidente de la comision, quien propuso en cambio hacer por tierra y por mar un detenido reconocimiento para poder con acierto fijar el emplazamiento de Mar Pequeña, apelo el sultan á los plenipotenciarios de ambos Gobiernos en Tánger, ante los cuales acudieron igualmente los presidentes español y marroquí.

De antemano sabía ya el sultan que las justas pretensiones del consul en Mogador las apoyaría la entereza de carácter que distinguen al Sr. Lozano Muñoz en su ya larga residencia en el país, y que del nuevo reconocimiento saldrían mal libradas las injustas además de irrefragables propuestas de la corte sultánica.

En prevision de proyectos comerciales que en el porvenir pudieran abrigarse en la nueva factoria, propuso, pues, el sultan, y obtuvo candidamente del Gobierno español, que sus mismos comisionados ingenieros estudiaran durante el reconocimiento los lugares que en mejores condiciones se prestaran para apertura de nuevos puertos entre el rio Massa y Guad-Nun, y que se sometiese al juicio y aprobacion de los dos Gobiernos cualquier otro emplazamiento que no siendo el de Erzila Güider, se demarcase para factoria española.

El resultado de esos estudios y reconocimientos, de todos es ya sabido. Las kabilas y tribus del Sus y Guad-Nun se muestran sin excepcion, merced en parte al esfuerzo del señor consul en Mogador, obedientes al sultan y adictos y agradecidos á España, aunque con la condicion de que en sus costas se abran puertos al comercio.

Las playas de Sid Mohamed ben-Abdelá Arksts y Assaca entre el rio Ifni, serán los nuevos puertos que remedien un tanto el hambre y miseria que en su aislamiento y por su independencia de la corte sultánica vienen sufriendo aquellas pobres kabilas.

La reclamacion de España en cumplimiento de lo pactado en Wad-Rás, será desde luego, si así lo quiere el Gobierno de Madrid, atendida por el de Marruecos, concediéndole el efecto la posesion del terreno en las playas del rio Ifni, nuevamente demarcadas por la comision, como asiento de la enigmática torre de Garcia de Herrera.

La negativa de los comisionados marroquis á suscribir desde luego el acta de emplazamiento y cesion, limitándose en cambio á informar al sultan de lo que á su vez informaban á su Gobierno los españoles, nada significa ni dificulta las negociaciones, puesto que todo estaba ya provisto y aun convenido, desde el momento en que la corte de Fez se habia fijado por su propia conveniencia, y para intentar nuevas dilaciones, en las desiertas arenas de Erzila Güider.

La vuelta á Tánger del consul Sr. Lozano Muñoz, servirá para informar más de cerca y fácilmente á su Gobierno del resultado de la expedicion, y esperar prevenido la respuesta del sultan, mientras que los marroquis la esperan en Mogador. Y cuando los unos y los otros puedan con pleno conocimiento y libertad obrar, habrá terminado esta antigua y al parecer complicada cuestion, en bien de los derechos de España, de los intereses comerciales y políticos del sultan y sus kabilas, y de la noble é incansable aspiracion de las naciones de Europa á llevar con su industria y su riqueza á las costas africanas la savia del bienestar y los principios de la civilizacion.

Muy optimistas y lisonjeras aparecen estas apreciaciones, que desearnos ver confirmadas por los hechos; pero la opinion se preocupa con justicia de todas estas prórogas, y, sobre todo, ha causado mal efecto que, después de nombrada una comision y cuando ya creia todo el mundo que el asunto estaba casi concluido, hayan vuelto los comisionados sin conseguir nada.

Como dice un apreciable colega, lo mejor seria que nuestro consul en Mogador, que está prestando tan excelentes servicios, se halla actualmente en Tánger, viniese á Madrid é informase detenidamente al Gobierno español de cuanto ha pasado y puede pasar como más probable.

Quizá entónces entraria en el convencimiento de los demás algo que hace mucho tiempo está en el nuestro, y que varias veces hemos expuesto al tratar de la política de España en el imperio marroquí, y singularmente la desdichada gestion de nuestro ministro en Tánger, Sr. Diosdado, á quien no bastan fracasos para que se convenza de lo mal que está sirviendo los intereses del país.

Evitese que pueda ser tarde cuando se quiera poner remedio. Nuestra política en Africa requiere otro temple, otras condiciones y otra decision.

De lo contrario se repetirán hechos como el ocurrido con la designacion de Santa Cruz de Mar, que aun cuando después se arregle satisfactoriamente, no será fácil borrar el mal efecto que han producido los aplazamientos y dilaciones á que han tenido que sucumbir los agentes encargados de resolver cuanto ántes esta cuestion.

Noticias

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes: Guerra.—Real orden dando de baja definitiva en el ejército, al alférez D. Antonio Saenz. Hacienda.—Real orden disponiendo que las acciones de sociedades extranjeras, negociables en España, sólo están obligadas al timbre en el momento de colocarse ó negociarse. Fomento.—Real orden disponiendo que sólo en el próximo curso se conceda la simultaneidad de asignaturas del llamado curso preparatorio con las del cuarto grupo.

—Circularse dese-timando lo solicitado por D. José Trel, sobre inclusion en el escalafon de las secciones de Fomento, y declarando subsistentes la inmovilidad de los escritores de dichas secciones, que obtuvieron las plazas por oposicion.

Telegramas de la mañana.

Aden, 27.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor correo del marqués de Campo, Barcelona, y continúa su viaje sin novedad.

Paris, 27.—El nuevo ministro de Francia en Chira, ha recibido la orden de partir cuanto antes para encargarse de aquel puesto, en vista de las dificultades existentes con el Celeste Imperio.

Mañana es esperado en Paris el ministro de Negocios extranjeros, Sr. Challeml Lacour, que viene especialmente para recibir al rey de España.

Viena, 27.—La prensa rusa dice que los generales moscovitas que formaban parte del ministerio búlgaro, dimitieron á consecuencia de instrucciones del czar, porque no querian hacerse solidarios de los consejos peligrosos que los demás ministros daban al principe de Bulgaria.

Ha llamado la atencion el hecho de que, hablando de este asunto un periódico officioso de San Petersburgo, dice que el Gobierno ruso no podia ver con indiferencia que los asuntos de Bulgaria siguieran un camino contrario á los intereses de Rusia.

Paris, 27.—Es probable que el rey don Alfonso asista el lunes á las maniobras de artillería que deben verificarse en Fontainebleau. Un telegrama de Hong Kong, fechado hoy, dice que no hay ningun temor de que pueda alterarse el orden en Canton.

Orán, 27.—Circular el rumor de haber sido asesinado el jefe insurrecto Sisliman en una comida, á la cual fué convidado por dos notables de las tribus hereberes.

Nápoles, 27.—Es inexacto que haya habido casos de fiebre amarilla en Anunciata.

Bruselas, 27 (recibido el 28).—Además del rey de los belgas, y de las primeras autoridades de Bruselas y altos dignatarios, que esperaban al rey de España en la estacion del ferrocarril, se encontraba allí el cuerpo diplomático acreditado en esta corte.

Después de un gran banquete de gala en Palacio, el rey de España ha asistido con la corte á una gran funcion en el teatro de la Opera, la cual estuvo brillantísimo.

Londres, 28.—En el meeting celebrado ayer en Dunggannon, por el partido protestante contra los partidarios de Parrell, no ocurrió ningun incidente notable, sin que se turbara el orden, gracias á la presencia de numerosas fuerzas de policía.

El Times publica hoy un despacho de Alejandria diciendo que merece confirmacion la noticia de que el gobernador del Sudan Oriental, fuere asesinado por los árabes.

Segun un telegrama de Paris del mismo periódico, se han entablado nuevas negociaciones entre el Gobierno inglés y la compañía del canal de Suez para el arreglo de las cuestiones pendientes entre ambos.—Fabra.

Consejo de ministros.

El verificado ayer tarde terminó á las siete y media próximamente.

Ocupose muy detenidamente el Gobierno en examinar la solicitud de indulto de unos 600 soldados de los que se sublevaron en Badajoz, los cuales, pesados del delito á que ciega mente se les condujo, desean regresar á su patria. Cada ministro expuso sus opiniones respecto al asunto; y si bien todos se inclinaban singularmente á favor de la gracia, á aconsejar á S. M. un acto de clemencia, hubo diferentes puntos de vista respecto á la oportunidad del tiempo en que debiera otorgarse esta gracia. Como además el indulto tendria en todo caso que subordinarse al regreso de S. M., no se tomó ningun acuerdo, si bien es de esperar recaiga en alguno de los próximos Consejos de ministros.

Se habló bastante del viaje de S. M. y de la actitud de una parte de la prensa francesa que contrasta con los dignos é hidalgos sentimientos del pueblo francés.

La cuestion de orden público fué detenidamente examinada por el Gobierno.

De los datos que aportó al Consejo el señor ministro de la Gobernacion, resulta que, en conjunto, el orden público en la Peninsula es muy satisfactorio.

Los alarmistas pierden el tiempo en sembrar recelos y terrores en la opinion, creando con ello un estado de alarma en el país, que, si á la generalidad perjudica, á algunos favorece.

No es nuevo que esta cuestion del orden público se explote como arma política y como medio de granjería; pero el país debe tener confianza en la firmeza del Gobierno y en el descreído de ciertos procedimientos.

El señor ministro de Gracia y Justicia dió cuenta de sus trabajos sobre estadística y registro de penados, y el de Hacienda de dos expedientes de no gran importancia, cuya discusion fué breve.

No se habló de política, á pesar de que el Gobierno de S. M. ha venido estudiando el problema político en los consejos anteriores.

Se acordó últimamente, que el presidente del Consejo ofrezca, en nombre del Gobierno sus respetos á S. M. la reina doña Isabel, á cuyo efecto, acompañado del gobernador de la provincia, saldrá mañana á las ocho y 33 para el Escorial y regresará á las siete de la tarde.

La Correspondencia publica el siguiente telegrama de su servicio especial: «Bruselas, 27 (7:30 tarde).—En la frontera belga aguardaban el tren en que iba D. Alfonso, el baron Vandersmeulen, coronel Vanrody, el conde Merode, ayudantes de S. M. y el ministro plenipotenciario de España en Bélgica.

El tren ha marchado con una velocidad vertiginosa. S. M. ha sido victoreado en las estaciones del tránsito.

Al llegar el tren á Bruselas fué victoreado de nuevo S. M. La guardia real estaba formada en la estacion.

Este edificio estaba vistosamente decorado con banderas belgas y españolas. La música de la guardia batió la marcha real española. Esperaban á D. Alfonso en la estacion el rey Leopoldo, los ministros, altos funcionarios, cortesanos y el personal de la legacion de España. El rey de Bélgica besó al rey de España. Después de las presentaciones oficiales pasaron los reyes por delante de los guardias. La comitiva se puso después en marcha.

Los reyes montaban un carruaje de gran gala, que escoltaba un escuadrón de guardias, con su estandarte.

Las tropas cubrian la carrera iluminada con luces eléctricas.

Mañana habrá almuerzo en la legacion. Por la noche banquete de cien cubiertos en el salon blanco de Palacio.

Durante el día visita á Amberes ó revista militar en Bruselas, segun prefera D. Alfonso. Después de la comida, funcion de gala en la Opera, se cantará el Fausto. Es imposible encontrar billetes.

La recepcion que ha hecho la capital de Bélgica á D. Alfonso, ha sido entusiasta. Los preciosos salones de Palacio que ocupa D. Alfonso, están adornados con profusion de flores.

Dice La Iberia: «Si no existieran síntomas y señales evidentes de la proxima disolucion de la izquierda; si fuese problemático para alguien que aquel partido, tan imprudentemente formado por unos cuantos descontentos, se halla en las postrimerias de su azarosa existencia, no cabria abrigar la menor duda acerca de la gravedad de su estado, después de observar la actitud de los conservadores con los que ántes fueron sus protegidos predilectos.

Quiere decir ahora los amigos del Sr. Cánovas, que no son ellos los que han variado de posicion respecto de los izquierdistas, que no son hoy tan hostiles como ayer fueron benévols, y que si alguien tiene la culpa del cambio que en las relaciones de ambos partidos acaba de verificarse no es el conservador, sino el presidido por el señor duque de la Torre.»

De La Epoca: «Para ningun atento observador de los sucesos políticos es un misterio que vivimos en plena conspiracion republicana. Los intransigentes, los rojos de nuestro país, y una corta porcion de los de Francia, viven en perfecta inteligencia, caminan de acuerdo, desenvuelven un plan comun y echan mano de toda clase de recursos para adelantarlo.

Los esfuerzos de esa coalicion del desorden han tenido por objeto, en la última quincena, extraviar la opinion pública francesa acerca del objeto y sentido del viaje de S. M. el rey D. Alfonso á Alemania, que ha descrito y comentado como una prueba de desvío de parte de nuestro monarca hácia Francia, cuando no como la revelacion de que nuestro país entraba resueltamente en una cuádruple alianza contra la primera.

Era demasiado atrevida la invencion para que cuajara. El tema de la cuádruple alianza duró poco en la prensa; mas la conspiracion roja franco-española, cuyo objetivo es en estos momentos crear dificultades entre ambos países y aluciar á la opinion francesa para que la recepcion de D. Alfonso en Paris sea ménos amistosa ó cordial que á lo que á todos conviene; esa conspiracion, repetimos, ha encontrado un tema mucho más modesto que explotar, y declara furibunda contra la investidura conferida en Hamburgo al rey de España del cargo de coronel honorario de un regimiento de hulsos, de guarnicion en Strasburgo.»

Algunos periódicos anuncian anoche que el Gobierno había recibido dos ó tres telegramas de provincias anunciando la inminencia de no sabemos qué trastornos en las localidades respectivas.

Esto no es cierto. Los telegramas recibidos en estos últimos días acusan la mayor tranquilidad en todas las provincias, y no indican sospecha alguna respecto de alteracion próxima ni remota del orden público.

Hoy han regresado á Madrid el Sr. Márton y los generales López Dominguez y Reina.

Dice El Imparcial, procurando sin duda distraer á los que se fijan en su confusion y vacilaciones: «Pretender concluir con las divisiones del partido liberal, fundiendo todas las voluntades en una para crear una situacion tan sólida que resista de una parte los formidables golpes del arte conservador, y que ponga de otra un dique invencible al oleaje revolucionario, no se ha de conseguir con desautorizar uno por uno á los hombres de la izquierda, ensanchar las distancias y aun disolver los núcleos ya formados. Sin embargo, tal es la realidad; á eso reducen toda su actividad y toda su inteligencia los amigos del Gobierno, encerrándose en los pesimismo de todas las intransigencias y de todas las debilidades; ántes de que lleguen al poder los elementos que les son más aines, no vacilarian en facilitar la vuelta de los conservadores, y aun á juzgar por esos desechos prematuros que les embargan, diríase que satisfaria su vanidad cualquier desastre ó triste acontecimiento que hiciera más lúgubres los funerales de su ya harto desdichada existencia.»

De New-York telegrafian que Holgate, el fabricante de máquinas infernales, ha vendido algunas de estas á los insurrectos de Cuba y de Haití.

Una de ellas, adquirida para Haití, ha estado á punto de causar la destruction del bar o que la conducia.

Dice The Standard: «Desde un principio hemos puesto en duda la indicacion de que D. Alfonso había ido á Alemania á procurar la entrada de España en la alianza austro-germánica en iguales condiciones que Italia. Ahora ocurre, que al regresar á España D. Alfonso pasará tres días en Paris, donde se le prepara recibimiento oficial; y estamos seguros de que el joven monarca es demasiado leal y demasiado poco aficionado á hacer doble juego para someterse á que le agasjen el pueblo y el Gobierno francés en visperas de aceptar compromisos que, por liberamente que se interpreten, siempre significarán que se adhiere á una politica de desconfianzas y de sospechas contra Francia.»

La Real Academia de Jurisprudencia y Legislacion reanuda sus sesiones en el próximo mes de Octubre. Pronunciará el discurso inaugural el presidente D. Francisco Romero Robledo, y leerá la Memoria de los trabajos

verificados durante el pasado año el secretario general D. Senen Canido.

La sesion inaugural se verificará en el nuevo salon de sesiones públicas, cuyas obras estarán terminadas á la mayor brevedad.

El acreditado comerciante de esta corte, D. Lucas Ruiz, ha trasladado su establecimiento de camareria y géneros de punto, que se hallaba en la calle de la Montera, 22, á la tresuelo (frente á la del Clavel.)

Nos dicen de Pamplona, que, sobre las siete de la noche del 26 del actual, y en la casa de la plaza del Castillo, núm. 19, piso tercero, puso fin á su vida el oficial primero de Administracion militar, D. José Espinosa, disparándose un tiro de revolver en la sien derecha.

Ha dejado escrita con lápiz una carta para el juez, diciendo que no se culpe á nadie de su muerte, y otra carta á su familia, cerrada. Segun se dice, tenia disgustos de familia, y pleitos con su suegro. Habia poco tiempo que habia regresado de Filipinas.

La huelga de los casqueros quedó ayer terminada á causa de que los abastecedores hicieron una rebaja de cuatro céntimos por kilo en el precio que tenía el género.

A juzgar por las bajas que se advierten en la recaudacion de consumos, en este mes se recaudarán 143.000 pesetas ménos que en Setiembre de 1883.

El martes se publicó la sentencia dictada por la Audiencia de Jerez en la causa contra Juan Galan. Después de razonar el fallo en 19 resultados y 47 considerandos, se condena en ella á Juan Galan Rodriguez, como autor de los delitos de asesinato y de doble delito de asesinato y aborto, á la pena de muerte por cada uno de aquellos delitos, indemnizacion de 2.000 pesetas á Juan Nuñez Labrador, hijo de Juan Nuñez y de su mujer Maria Labrador, y pago de una décimaseta parte de costas del sumario y todas las del plenario.

Tiénese ya por indudable que la Diputacion provincial rescindirá el contrato de arrendamiento con el Diario Oficial de Avisos.

En la iglesia de San Isidro celebrará el Colegio de Procuradores de los Tribunales de esta corte, la funcion religiosa que anualmente dedica á su patrona el domingo 30 del actual.

Oficiará de pontifical el eminentísimo y excelentísimo señor cardenal arzobispo de Toledo, y pronunciará el panegirico de Nuestra Señora de la Asuncion el Sr. D. Luis Guirado y Trabazos, capellan de honor de S. M. Asistirá una escogida orquesta, bajo la direccion del maestro compositor D. Ignacio Ovejero.

Anoche intentó arrojarse por el viaducto de la calle de Segovia, un jóven de 15 años. No pudo llevar á cabo su resolucion por detenerlo los guardias en el momento de subirse á la barandilla.

Al ser interrogado por la autoridad, se le registraron las ropas, encontrándose dos cartas, una dirigida á doña Maria Cabras, y la otra sin señas.

El desgraciado jóven se llama F. S. S. Es periodista y habita en una portería de la calle de Mira el Rio.

La Asociacion para la Enseñanza de la Mujer, que desde su fundacion viene ejerciendo considerable influjo en la sociedad madrileña, anuncia la creacion de una nueva escuela, de instruccion primaria superior de señoritas. Su mayor mérito no consiste en la amplianza de las materias de primera enseñanza para introducir las nociones de ciencias físicas, y naturales, lengua francesa, gimnasia, dibujo y canto, necesarias para una vida racional á la mujer como al hombre, sino en el reconocimiento de que la primera enseñanza debe adelantarse á la edad de la reflexion y organizarse en este grado de una manera adecuada á las exigencias que el desarrollo de dicha facultad impone.

Van á ser dotadas con bombas auxiliares para incendios las distintas zonas del ensanche de la capital, que hoy carecen de ellas. Cada bomba estará servida por tres hombres.

Hoy á las nueve y media de la mañana ha bendecido el Excmo. E. Ilmo. señor vicario eclesiástico de Madrid la iglesia de San Jerónimo, y concluida esta ceremonia religiosa, el señor cura ecónomo, D. Félix Davallillos, dijo la santa misa para poner en el reservado el Santísimo Sacramento.

Hoy inaugurará de nuevo sus tareas la Real Academia de la Historia.

Las señoras de Salamanca han dirigido una exposicion al gobernador civil de la provincia, pidiendo que, con arreglo al Código, ponga coto á la blasfemia.

El comandante retirado de artilleria, don Leonardo Realer y Zozaya, ha presentado una exposicion á la Corporacion municipal, en la cual manifiesta tener formado un proyecto de reforma para la organizacion del cuerpo de bomberos de Madrid; por lo que en dicha exposicion se indica, resulta que el personal y el material actuales serán la base del que constituye el futuro servicio, comprometiéndose tambien á proceder á la organizacion de este servicio, sin que el Ayuntamiento prescindiera de sus actuales compromisos.

Además de este proyecto del Sr. Zozaya, el Ayuntamiento, por iniciativa del Sr. Jimenez Delgado, ha pedido informes á los diversos municipios de provincias, donde el servicio está mejor montado que en Madrid, y á nuestro consul en Paris, sobre las reformas más necesarias.

La Political Correspondence, de Viena, dice que el rey de España ha aceptado del Gobierno de Italia una invitacion para ir á pasar este invierno unos cuantos días á Roma. Los periódicos ingleses, al publicar el telegrama que contiene esta noticia, dicen que necesita confirmacion.

En honor de los periodistas madrileños que



han ido á Tarragona con motivo de la feria, dió en la noche del 25 un baile en su palacio el señor conde de Rius.

Durante la permanencia en Madrid del arzobispo de Sevilla, ha gestionado con interés del ministro de Fomento, la pronta remisión de fondos para que no se suspendan las obras de restauración de la catedral sevillana, habiendo obtenido la promesa de que será atendida su justa solicitud.

La condesa de Chambord ha anunciado su intento de entrar dentro de muy breve plazo en un convento de Carmelitas de Graz, para pasar el resto de su vida en él.

Los diarios italianos dan detalles acerca de un enorme aerolito caído en Alfanello, territorio de Brescia.

El fenómeno ocurrió á las dos y cuarenta y tres minutos de la tarde. Oyóse primero una detonación violenta, y al levantar los ojos los campesinos, vieron las nubes rasgarse, oyendo al mismo tiempo, durante un minuto, un ruido sordo muy análogo al que produce un tren sobre la vía férrea.

Viose aparecer en seguida una masa que descendió hácia la tierra rápidamente, afectando la apariencia de una chimenea, con su penacho de humo y todo. A la caída de esta masa, retumbó el suelo, y los aldeanos creyeron llegado el fin del mundo; uno de ellos, sobre cuya cabeza pasó la masa meteórica, cayó en tierra sin sentido.

El aerolito quedó fuertemente clavado en el terreno, de donde costó trabajo arrancarle, encontrándose que pesaba unos 200 kilos y que afectaba una forma cónica, con 75 centímetros de altura y 70 de anchura en la base.

Cuando se le arrancó del suelo, estaba aún caliente y oía como á azufre, y su superficie estaba recubierta de una costra verdengruzca, llena de numerosas cavidades redondeadas á modo de esponja.

Los naturalistas lo colocarán, á juzgar por su estructura, en el grupo de los esporosideros-oligosideros.

Desgraciadamente, tan precioso ejemplar de masa férrea, procedente de los espacios sideros, y que haría las delicias de mas de un sábio mineralogista ó de algun coleccionar entusiasta, no ha podido rescatarse entero, porque los aldeanos de Alfanello, una vez repuestos del susto, lo partieron en pedazos y se los distribuyeron como recuerdo.

El doctor Bombicci ha podido recoger un fragmento de 25 kilos para el Museo mineralógico de Bolonia, y la municipalidad de Alfanello ha remitido un trozo de tres kilos de peso al Ateneo de Brescia.

En esta semana debe llegar á Marsella el vapor italiano Buffalo, capitán Luca, que es el primero en su género que surca los mares.

En lugar de planchas de cobre, el casco está revestido de planchas de vidrio, que ofrecen la ventaja de evitar las incrustaciones que destruyen las planchas de cobre.

Después de tres meses de navegación, el casco está limpio, como acabado de salir del dique.

El Parlamento brasileño aprobará en breve un proyecto de ley disponiendo que á los extranjeros naturalizados se les conceda los mismos derechos civiles y políticos que á los hijos del país, y que á los primeros se les considere naturalizados después de tres años de residencia en el Brasil, á no ser que hagan una declaración, manifestando su deseo de no cambiar de nacionalidad.

Las carreras de caballos celebradas en Barcelona, han sido lucidísimas. Un numeroso público las ha presenciado, quedando además satisfecho el amor propio nacional, puesto que el premio de pura sangre inglesa, ha sido ganado por el caballo Principe (ganador del Derby en la última reunión de Madrid) batiendo infinidad de caballos importados de Francia para esta carrera.

En Lozoya del Valle, de esta provincia, ha sido bárbaramente asesinada doña Juliana Martín Paredes, vecina de aquel pueblo. El cuerpo de la infeliz víctima estaba acribillado á puntaladas, pues tenía hasta 30 heridas.

El juzgado instructor de Torrelaguna, á cuyo distrito pertenece Lozoya, ha detenido á un tabernero como presunto autor de tan horrendo crimen.

New York, con una población de 2.000.000 de habitantes, gasta anualmente más de pesos fuertes 3.000.000 en sostener los establecimientos de primera enseñanza, á que asisten 140.000 entre niños y niñas.

Ante una concurrencia muy numerosa se verificó anteayer, en Valladolid, la apertura del congreso agrícola.

Telegrafos.

Noticias del personal: El 30 del actual, terminadas las comisiones que desempeñaban, regresarán á sus habituales residencias los individuos siguientes: Oficial D. Pedro García Orbañanos, de Caldas de Besayas á Santander; jefe de estación D. Victor Tejada, de Montemayor á Cáceres; oficial D. Manuel Rodríguez, del mismo punto á Mérida; idem D. Alejandro Alonso Tronillo, de Zaldívar á Bermeo; aspirantes: D. César Bruñeira, de Elorrio á Valencia; D. Alvaro Ortiz, de Zaldívar á la central; D. Juan Lesarri, de Escoriaza á Vitoria; D. Santiago Arnaiz, de Beliel á la Central; oficial D. Florencio Rodríguez, de Santa Agueda á Avila.

Licencias.—Un año, al aspirante de Barcelona, D. José Trias; quince días de permiso al de igual clase, de Valencia, D. Francisco Pajera.

Traslados.—El aspirante D. Ramon Sanchez, de Tardienta á Barcelona, accediendo á sus deseos.

Nombramientos.—Se nombran ordenanzas á los licenciados del ejército D. Jovino Diaz, D. Eleuterio Mayoral, D. Nicanor Alvarez y D. Joaquin Sureda Dalmáu, destinándolos respectivamente á las estaciones de Grado, Central, enlace de Astorga y San Felix de Guixols.

en la superintendencia de las minas de azogue de Almadén, y simultáneamente en la delegación de Hacienda de Ciudad-Real, la primera licitación pública para contratar el servicio de corta, poda y limpieza de árboles chaparrales y matorrales del quinto de la dehesa de Castelseras denominado Moheda Oscura de las musas citadas, bajo el tipo máximo de 88 céntimos de peseta quintal métrico de leña, y una peseta 25 céntimos por cada uno de tamaras.

En la Mancha-Real (Jaen), se puso fuego á la casa del platero D. José Garcia, no ocurriendo, afortunadamente, desgracias.

El autor del crimen, convicto y confeso, ha sido entregado á los tribunales.

De Alconera nos dicen que hay gran animación y movimiento con motivo de haberse establecido una compañía francesa para la explotación de unas canteras de mármol.

En Beas de Segura, ha sido capturado un individuo, autor de varios robos de caballerías, habiéndosele ocupado algunas, que inmediatamente fueron devueltas á sus legítimos dueños.

En Frailes se ha formado una sociedad de particulares, cuyos miembros serán enterrados civilmente, sin intervención alguna del clero de la localidad.

Leemos en un diario de noticias: «Mientras que los izquierdistas de la derecha y de la izquierda declaran con todas sus energías y en todos lugares, que nada quieren ni á nada aspiran con el Sr. Sagasta, hay amigos del Gobierno, muy amigos, que creen y afirman que la actitud política del señor duque de la Torre no es, ni con mucho, la que sus correligionarios le suponen, ni la que la opinión pública tiene como cierta.

Segun es s ministeriales, el señor duque de la Torre no apoyaría los exclusivismos de la intransigencia izquierdista, ni se negaría sistemáticamente á cuantas transacciones sean precisas en bien de la monarquía y el afianzamiento del orden público. Es más, entienden que no han de trascurrir muchos días sin que la intransigencia que hoy aparece dominante en la izquierda desaparezca casi por completo.»

Edición de la tarde

Resoluciones de Marina: —Nombrando alumno de la escuela de torpedos, al alférez de navio D. Francisco de la Rocca.

—Ampliando de asesor, al de la provincia marítima de Puerto-Rico, D. Francisco de Paula Acuña.

—Del de San Carlos de la Rápita, D. Manuel de Entrambasaguas.

El día 4.º de Octubre, dará principio en la Caja general de Ultramar, el pago de las asignaciones de los jefes, oficiales y tropa de los ejércitos de Ultramar, de doce de la mañana á tres y media de la tarde, hasta el 4, día de incidencias.

El día 8 de Octubre, á las dos de la tarde, comenzarán los ejercicios de oposición á las plazas de ingreso vacantes del cuerpo facultativo de archiveros, bibliotecarios y anticuarios, sito en la calle del Leon, núm. 21.

Segun comunicacion del gobernador del Banco español de la Habana, fecha 5 del corriente, han sido amortizadas 3.600 obligaciones del Tesoro de aquella Isla, creadas en virtud de la ley de 25 de Junio de 1878.

Segun participa el comandante del puesto de la Guardia civil en Villatobas (Toledo), en la tarde de ayer fueron extraídos de un pozo los vecinos de dicho pueblo Manuel Ruiz, Toribio Ruiz y Manuel Aguado, habiendo fallecido el primero por asfixia á los pocos momentos de haber sido extraído.

Anoche se declaró un incendio en la calle del Sol, en Lugo, siendo sofocado al poco tiempo; no ha habido pérdidas de consideración ni desgracias personales.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha concedido á las madres escolapias de Zaragoza, una sección de 20 confinados, para llevar á efecto las obras más precisas en el edificio que ocupa dicha comunidad.

Ha sido capturado el confinado que días atrás se evadió del presidio de Ceuta.

Ha sido nombrado secretario de la superintendencia de las minas de Almadén, D. Leon Salcedo y Salcedo.

Han vuelto al presidio de Alcalá los confinados del mismo que habían sido trasladados al penal de Cartagena.

El director general de la Guardia civil, acompañado de un coronel del cuerpo, ha celebrado esta tarde, á las tres, una larga conferencia con el ministro de la Gobernacion en el despacho del último.

Ha fondeado en Cádiz el vapor-correo español Africa, procedente de las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, conduciendo correspondencia oficial y pública y 31 pasajeros.

El Consejo sanitario de Túnez ha impuesto cinco días de cuarentena á las procedencias de Malta que se encuentran en viaje.

Esta tarde á las dos ha tenido lugar en la calle de Leganitos un suceso de bastante importancia.

Un joven mudo ha asestado una terrible puñalada en el parietal derecho á otro individuo, joven también, dejándole en un grave estado, siendo curado en la Casa de Socorro y trasladado después en muy mal estado á su casa.

El agresor fué detenido, y el juzgado instruye las oportunas diligencias.

D. Manuel Ruiz Zorrillo.—Manifestacion en honor del Sr. Moret.—Doble crimen en Cumbres de San Bartolomé.—Crimen en la plaza de Santo Domingo.—La mano cortada, Madrid.—Sangriento suceso en la calle del Mediodía Chica, Madrid.—La loca de la calle de la Cabeza, Madrid.—Suicidio é infanticidio, Lérida.—Los celos de una mulata.—Horrible crimen en Majante (cuatro grabados).—Suceso en la redaccion de un periódico.—Riña en la cuesta de los Ciegos, Madrid.—Suceso en el cementerio de Toledo.—Sensible desgracia en Ciempozuelos.—La niña actriz, Remedios Morote, de Valencia.

A las dos de la madrugada han sido detenidos dos sugetos por robar una jaula del piso entresuelo de la casa núm. 8, calle del Grafal, subiendo uno de ellos por el balcón ayudado por el otro.

Mañana sábado tendrá lugar la inauguración del teatro Eslava, poniéndose en escena la preciosa comedia en tres actos Jugar al escondite, y la revista estrenada con tanto éxito en los Jardines del Retiro, Billos y nosotros.

Las reformas que ha sufrido el local, le convierten en uno de los más cómodos y elegantes teatros de la corte, é indudablemente será el punto de reunion favorito de la buena sociedad madrileña.

Esta tarde se ha reunido en el Ayuntamiento la comisión de policía urbana, la cual no ha tratado ningun asunto que ofrezca interés.

No se ha reunido la de obras públicas por falta de número de concejales.

Mañana se reúnen las del colegio de San Ildefonso, consumos, instrucción pública, hacienda y presupuestos.

Estas dos últimas celebrarán sesion juntamente, para tratar de un proyecto de empréstito de 4.000.000 de pesetas, con el cual piensa atender la Corporacion municipal al constante aumento del déficit.

—Ha fallecido el ex-concejal D. Felipe Eguluz y Ulibarri. El Ayuntamiento se hará representar en el entierro.

Tribunales.

Ante la seccion primera ha comparecido Pia Fernandez por el delito de lesiones menos graves inferidas á otra.

El juicio no ha tenido importancia, y el fiscal en su consecuencia ha pedido para la procesada la pena de un mes y un día de arresto.

La defensa ha absolucion libre.

—En la seccion segunda ha comparecido Paula Belén y Gomez en causa que se le sigue por haber inferido varias lesiones á Manuela Romero.

El hecho de auto tuvo lugar el 31 de Mayo, en las inmediaciones de la plaza de Toros, sitio donde vinieron á las manos las dos mujeres mencionadas, dando la primera á la segunda un fuerte golpe con un puñero en la cabeza, que fué la causa de las lesiones.

El motivo de la riña fué por cuestion de celos respecto del marido de la Paula.

El fiscal de S. M. ha pedido para la procesada la pena de dos meses y un día de prision correccional.

La defensa abogó por la libre absolucion ó que la procesada quedase exenta de responsabilidad.

—En la seccion tercera se ha visto en juicio oral y público, la causa seguida contra Isidoro Mayorga y José Serrano, sobre distraccion de un depósito, á instancia de D. José Maria Villa.

El depósito distraido consistía en unas maderas procedentes de un embargo, que los depositarios vendian poco á poco para cubrir las necesidades de la vida.

El fiscal pide para los procesados la pena de un año, ocho meses y veintitres días de prision y pago de las costas.

La defensa ha solicitado de la Sala el nombre segundo de aquel, por ser la defensa en sentido incompatible.

—En la seccion primera se han visto por el procedimiento antiguo seis sumarias por diferentes delitos.

Ultimas noticias.

El Sr. Mártes, que llegó esta mañana á Madrid, ha sido visitado por gran número de sus amigos políticos, procurando recoger impresiones ó ideas sobre el estado actual de la cosa pública y su más probable remedio.

Ministeriales importantes se extrañaban bastante esta tarde de la importancia inopinada que se ha querido dar al hecho sencillo y puramente voluntario de resucitar en La Correspondencia una seccion de noticias con el título de Última hora, cuyas noticias, después de no tener carácter oficial, nada nuevo han participado á la gente política más ó menos enterada de lo que pueda ocurrir.

El Sr. Posada Herrera ha estado esta tarde en el Congreso, enterándose del estado de las obras de reparación, y conversando largo rato con algunos diputados.

Estos quisieron inquirir cómo opina dicho hombre, sobre ciertas soluciones probables de carácter político; mas la reserva natural que sobre estos asuntos mostró el Sr. Posada Herrera, hizo infructuosas las preguntas de aquellos.

Continúan expariéndose rumores alarmantes en todos los sitios públicos; pero hoy eran menores los temores entre la generalidad de los que prestan atención á ciertos anuncios revolucionarios.

Hoy se ha hablado bastante del representante que España tiene en Suiza, relacionando esto con las noticias que el Gobierno recibe sobre la residencia del Sr. Ruiz Zorrillo.

A las ocho y media de esta mañana salieron para el Escorial los señores presidente del Consejo y gobernador civil.

Esta tarde á las seis y media regresarán á Madrid.

El número de Los Sucesos ilustrados que se publicará el domingo, contiene los siguientes grabados: Bruselas, 27 (6:15 1).—Acaba de llegar

S. M. en perfecto estado de salud. El rey Leopoldo con todo su cuarto militar, el presidente del Consejo y la mayor parte de los ministros le esperaban en la estación, donde S. M. ha recibido una acogida en extremo afectuosa.

Por orden directa y expresa del monarca de los belgas, y á pesar de que nuestro soberano reiteradamente rogó que no hubiera formación, las tropas que guarnecen la capital, tendidas desde la estación á palacio, le han tributado los honores de ordenanza, tocando las músicas la marcha real.

S. M. y su comitiva se alojan en palacio, donde esta noche hay gran comida oficial.—Merrie.

Telegramas de la tarde.

Londres, 28.—A consecuencia del meeting en el cual el ciudadano inglés Shaw expuso los ultrajes que le habia recibido de los franceses en Madagascar, los periódicos de Londres creen que Francia está en el caso de dar explicaciones á la Gran Bretaña, y una indemnizacion al perjudicado.

Viena, 28.—El rey Milano llegó ayer aquí procedente de Homburgo, y de paso para Belgrado.

Se cree que con su presencia conseguirá aplacar la crisis ministerial.

Ha llamado la atención un artículo de la Correspondencia Provincial, de Berlin, el cual, hablando de la presencia del rey de España en las maniobras de Homburgo, dice que este hecho prueba las relaciones de Alemania con los demás Estados de Europa, cualquiera que sea su situación geográfica, tiene un carácter de todo punto amistoso.

Añade que todos los Gabinetes participan de las ideas de paz que alimenta el Gobierno alemán y del celo con que éste se consagra á una misión civilizadora.

Paris, 28.—Hoy saldrá de Mont-sou-Vandry el presidente de la república, llegando á Paris al anochece.

Viene únicamente para recibir al rey de España, que llegará mañana por la tarde en tren especial.

El programa dado por los periódicos sobre los festejos con que será obsequiado el monarca español, sufrirá algunas variaciones.

Lo que si está acordado, es el gran banquete en su honor en el palacio del Eliseo.

Paris, 28.—El ministro de Marina ha recibido hoy la confirmacion de que las «Banderas negras» abandonaron el 15 del corriente las posiciones que ocupaban más arriba de Sontay.

Dos batallones van á hacer un reconocimiento sobre ambas orillas del río, más arriba de Sontay.

El representante francés en Hué ha obtenido el envío al Tonkin de los dos primeros ministros annamitas para que licencien las tropas que no se han sometido aún.

La legacion francesa en Hué está custodiada por un destacamento de marina.

El acorazado francés Chateaur Renard ha fondeado delante de la barra.—Fabra.

Espectáculos.

ZARZUELA.—Terminada la primera serie de representaciones en este favorecido teatro del gran baile Excelsior, verificadas á los elevados precios que la empresa se vió obligada á fijar por los inmensos despendios que en sí lleva el espectáculo, tiene aquella la satisfacción de anunciar al público, que la segunda serie de funciones de tan aplaudido baile, que empezarán hoy viernes, rigiendo los precios ordinarios del año cómico anterior, que son los siguientes: Palcos plateas y entresuelos sin entradas, 47 pesetas 50 céntimos. Idem principales sin id., 12:50. Idem segundos sin idem, 7:50. Butaca con entrada, 4. Silones de platea y entresuelo con id., 3. Asientos de idem, 2:50. Asientos de id. con id., 1:50. Delanteras de segundo piso y galería alta con idem, 2. Entrada de paraiso con asiento, 4. Entrada de palco y abono, 4.

PRINCIPE ALFONSO.—Añoche debutó en este coliseo, con la inspirada partitura del maestro Gounod, Faust, el nuevo tenor contratado por la empresa, Sr. Goune.

El debutante obtuvo merecidísimos aplausos. Posee una voz agradable, bien timbrada, y frasca con sumo gusto. En la romanza del acto tercero lució su excelente escuela, cantando con notable expresion y sentimiento.

La aplaudida tiple señora Russell confirmó una vez más el ventajoso juicio que de ella formamos en la interpretación de Lucia.

En el aria de las joyas, que ejecutó con gran limpieza, matizándola de ricos primores, obtuvo una extraordinaria ovacion.

Los demás artistas cumplieron acertadamente su cometido, con especialidad el bajo señor Mercedes, que por sus evidentes facultades alcanza siempre las más vivas muestras de aprobacion, y el notable baritono, Sr. Laban.

La concurrencia fué extraordinaria.

La empresa del citado coliseo ha logrado, al fin, con sus constantes sacrificios, atraer la atención del público.

COMEDIA.—Dentro de pocos días se representará en el elegante coliseo de la calle del Principe una obra titulada Aguas minerales, original de un conocido autor.

LARA.—Ayer no se estrenó en este teatro el juguete cómico El oso y el centinela, por haber sufrido una indisposicion la señorita Abril.

MARTIN.—Esta noche tendrá lugar en dicho coliseo la segunda funcion de moda, poniéndose en escena por primera vez el juguete cómico-lirico Música del porvenir.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—El trabajo que ayer ejecutó en este sitio miss Leona Dare, no es nuevo.

El público madrileño le habia visto desempeñar á Emma Jutan, miss Zarah, miss Wanda y á algunas otras; pero á pesar de lo despreciable de la tarde llenó el teatro de los jardines, entendiendo, sin duda, que la distincion y arrojo de su gimnasta predilecta habia de cautivarle en esa prueba de valor, que ha costado terribles caídas á todas las que acabamos de nombrar, y tan satisfecho se mostró al final

del espectáculo que hizo salir repetidas veces á la valerosa artista, á la que prodigó sus aplausos.

Estado del tiempo.

La zona de las fuertes presiones se observa en la actualidad en Kull Zaoff, y su centro en el mar de Azef.

La columna mercurial sufre fuertes oscilaciones en el Occidente de Europa, cual si nuevas depresiones tendiesen á abordar nuestro Continente por la indicada vertiente.

En la región británica estas oscilaciones eran mucho más ámplias. El barómetro descendió, y la temperatura observada en Dublin (Irlanda), era extremadamente baja.

En el Norte de España sigue el temporal de los pasados días, y no hay indicio alguno de que cese en breve.

En los demás puntos no se advierte variacion alguna.

El viento sopla del Sur.

—Ayer llovió en San Sebastian.

Almanaque.—Setiembre (30 días).

Table with 5 columns: Day, 1st, 2nd, 3rd, 4th. Rows: Sábado, Domingo, Lunes, Martes, Miércoles, Jueves, Viernes.

Boletín religioso.

Santo de mañana.—La dedicacion de San Miguel Arcángel.

Se gana el jubileo de las Cuarenta Horas en la parroquia de San Miguel y San Justo, donde se celebrará solemnemente á San Miguel.

A las diez, será la misa mayor con S. D. M. y semon, que dará un distinguido orador; por la tarde, á las cinco, habrá ejercicios y sermon, terminando con la reserva.

En las monjas de Don Juan de Alarcon sigue la novena de las Mercedes, y predicará en la misa mayor D. Angel Greño, y por la tarde, á las cinco, D. Gregorio Perogordo.

En San Luis idem, id., predicando sólo por la tarde, á las cinco, D. Antonio García Caño.

En San Millan idem, idem, idem D. José Montalban.

En San Fernando, idem id. D. José Maria Grande.

En San Andrés continúa la novena á Nuestra Señora del Rosario, predicando D. Antonio Chacon.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Misericordia, en San Sebastian, y del Henar, en Santa Catalina.

Precios del mercado de ayer.

Carne de vaca de 4'60 á 2 pesetas kilógrame. Idem carnero de 4'60 á 2 id. Idem ternera de 4'80 á 5 id. Idem cordero de 0'00 á 0'00 id. Idem oveja á 4'20 á 4'30 id. Idem. Tocino añejo de 2'10 á 2'20 id. Idem. Jamon de 3 á 4 id. Idem. Pan de 0'40 á 0'50 id. Idem. Garbanzos de 0'66 á 1'50 id. Idem. Judias de 0'66 á 0'80 id. Idem. Arroz de 0'70 á 0'80 id. Idem. Patatas de 0'10 á 0'18 id. Idem. Aceite de 4 á 4'20 pesetas el litro y de 40 á 44 el decalitro. Reses degolladas ayer en el Matadero de Madrid: Vacas, 479; carneros, 604; corderos, 00; terneras, 47; ovejas, 125; total, 955. Su peso en kilógramos: 44.600'800.

La recaudacion en esta capital en el día de ayer por consumos y arbitrios, asciende á 51.263 pesetas 63 céntimos.

Bolea del día 28 de Setiembre.

Table with 2 columns: Description, Ultimo precio. Includes items like Deuda perpetua al 4 por 100 interior, Fin corriente, etc.

En el Bolsin la tendencia desfavorable y la contratación floja.

Papel.

INFERMEDADES SECRETAS. Se curan rápidamente con mi método, basado sobre los más recientes experimentos científicos hasta en los casos más desesperados, sin ocasionar ninguna alteracion en las funciones. Curo igualmente las malas consecuencias de los pecados de juventud, neurastia é impotencias. Discrecion garantizada. Se suplica el envío de una descripción exacta de la enfermedad. DR. BELA. Paris 6, place de la Nation. Miembro de varias sociedades científicas. Imprenta de la GACETA UNIVERSAL. Calle de la Reina, 1, bajo Madrid.



FUNCIONES PARA HOY
ZARZUELA.—8 1/2.—Los hermanos...

COMEDIA.—8 1/2.—Los dominos blancos.—Las dos joyas de la casa.—Intermedios por el sexteto.

PRICE.—9.—Soirée de moda en la que tomarán parte los hermanos Boisset...

CIRCO-HIPÓDROMO DE VERANO (junto al Dos de Mayo).—9.—Espagidos ejercicios por los principales artistas.

MAQUINAS PARA COSER SINGER. TODOS LOS MODELOS A PESETAS 2.50 SEMANALES. HILOS DE ALGODON, TORZALES DE SEDA, AGUJAS, ACEITE, PIEZAS SUPLENTAS...

DINERO A MILITARES. Con brevedad y reserva absoluta, en condiciones inmejorables...

ACADEMIA PREPARATORIA para el ingreso en la general militar, telegrafos y todas las demás carreras especiales.

LOS MÁS ELEGANTES Y CONFORTABLES HOSPEDAJES, Preciados, 7, Madrid.

AL PÚBLICO. Sanción de recibir un útil y muy cómodo...

RECOMENDAMOS el nuevo corset-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre...

A 5 RS BOTELLA GRANDE De Limonada de Citrato de Magnesia...

IMPRESA DE LA GACETA UNIVERSAL. CALLE DE LA REINA, N.º 2, BAJO. En este Establecimiento, que cuenta con tipos nuevos...

DR. MORALES. Especialista en sífilis, venéreo, esterilidad e impotencia.

ANUNCIOS RECOMENDADOS. ALCALÁ, 18 y 20, 2.º izquierda.

SE CEDE UNA HABITACION con asistencia ó sin ella, en casa decente...

UN MATRIMONIO SIN HIJOS desea una portera.

AMA DE CRIA PARA CASA de los padres.

MUEBLES Y CAMAS de venta y de alquiler.

POR 60 CENTIMOS se remite esencia ó instrucción para hacer ocho cuartillos de tinta de escribir violeta ó dos negros...

UN MATRIMONIO SIN HIJOS desea una portera.

GARCIA.—Dibujante.—Se encarga también de bordados.

TELLEZ Y MORALES.—Dorador y pintor.

Dr. GOÑI.—Especialista en las vías urinarias y matriz.

MAQUINARIA DE TODAS CLASES PARA LA agricultura, vinicultura é industria. PARSONS Y GRAEPEL. ANTES DAVID B. PARSONS. EXPOSICION PERMANENTE Y DESPACHOS, MONTERA, 29, MADRID.

VAPORES-CORREOS DEL MARQUÉS DE CAMPO. LINEAS REGULARES DE ASIA, AFRICA, AMERICA Y OCEANIA. SERVICIO MENSUAL EN DIAS FIJOS DESDE BARCELONA A VALENCIA, LISBOA, VIGO, CORUÑA, SANTANDER, BURDEOS (PAULLAC), PERNAMBUCO, RIO-JANEIRO, MONTEVIDEO, BUENOS-AIRES Y VICEVERSA.

Table with columns: VIAJE DE IDA, VIAJE DE REGRESO, PUERTOS, LLEGADA, SALIDA. Lists routes to Buenos Aires, Montevideo, Rio Janeiro, etc.

HOJAS DE ARBOL CHINO. PRECIOSO DESCUBRIMIENTO QUÍMICO POR EL CUAL TODOS PUEDEN FABRICAR TINTA PARA ESCRIBIR NEGRA Ó VIOLETA CON ECONOMÍA DE UN 500 POR 100.

TINTA DE SELLAR AZUL Y VIOLETA. PREFERIBLE A TODAS—NO ENGRASA EL PAPEL—BONITA ESTAMPACION SIN ACEITE.

AGUA DE SAN LORENZO. Con marca de fábrica garantizada por el Gobierno. Este poderoso específico, ensayado oficialmente en el Hospital Militar...

COMPANIA MADRILEÑA DE ALUMBRADO Y CAL FACTION POR GAS. AVISO AL PÚBLICO. Nueva tarifa del cok que ha de regir á partir del 1.º de Octubre de 1883.

Table: COK PARTIDO MEDIDO Á RASA. DESIGNACION, COK CLASIFICADO, CARBONILLA. Columns for Pesetas and Centimos.

Un despacho de COK al por menor por saco de medio hectólitro tomado en la fábrica está abierto todos los días...

Table: COK MEDIDO Á RASA. COK GRUESO, COK NUMS. 2, 4 Y 0, CARBONILLA. Columns for Pesetas and Centimos.

La entrega del cok á domicilio se hace desde dos sacos en adelante. Pueden dirigirse los pedidos al señor director de la Compañía.

VENTA AL PESO. La Compañía expende en la fábrica el cok al peso, y por toneladas de 1,000 kilogramos, á los precios siguientes:

SASTRERIA MILITAR. JUAN SASTRE Y SOBRINO. COSO, 33, ENTRESUELO, ZARAGOZA. Confeccion con equidad, prontitud y exactitud...

KENNISA. Cura instantáneamente el dolor de muelas. Farmacia del Dr. Sanchez Ocaña.—Atocha 35, frente á la calle de Relatores.

PILDORAS DEL DR. HAYDOCK. PARA EL HIGADO—Cubiertas con Azúcar. Una pildora es una dosis. Una pildora es una dosis. Una pildora es una dosis.

MALARIA TERTIANA, Y TODA CLASE DE FIEBRE. Estas pildoras curan positivamente todas las afecciones biliosas y malarías.

SINTOMAS DE BILIOSIDAD. 1. El Paciente se queja de pesa y llenura del estómago. 2. Dilatación del estómago y los intestinos.

BIARRITZ. GRAN HOTEL DE LOS PRÍNCIPES. E. CONZAIN, PROPIETARIO. Casa de primer orden, magnífica situación con VISTAS EXPLÉNDIDAS SOBRE EL MAR.